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indicated, all other terms and conditions of the Solicitation
The referenced document is hereby revised; unless otherwise

remain the same.
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Modification No. 002
Invitation W6399-13EA96/A

Formation de conducteur rallye

Cette modification vise à :

a) modifier la demande de soumissions comme cela est indiqué à la section A;
b) répondre aux questions concernant cette invitation, comme cela est indiqué à la section B.
___________________________________________________________________________________

SECTION A - MODIFICATION A LA DEMANDE D’OFFRE A COMMANDES

DANS LA PIECE-JOINTE 2 DE LA PARTIE 3 - BARÈME DE PRIX (dans le ficher Excel) 

Supprimer le titre: “PIÈCE-JOINTE 1 DE LA PARTIE 3”
Remplacer par: “PIÈCE-JOINTE 2 DE LA PARTIE 3”

___________________________________________________________________________________
SECTION B - QUESTIONS ET RÉPONSES

2 ère série de questions et réponses

Q8. Pouvez-vous aider à comprendre la Pièce Jointe 2 de la Partie 3 - Barème de prix? Pouvez-vous
confirmer que le processus ci-dessous est correct?

-  Option Period 1: 180 jours de formation équivaut à deux personnes par jour, avec un instructeur pour 89
jours de formation;

- Option Periode 2: 91 jours d'enseignement de la 2ème année.

Nos cours sont d’une durée de 5 jours; 90 jours d'instruction pour un programme de 5 jours avec 8
personnes.

Diviser par 2 étudiants par cours, donc 9 participants par 5 jours de programme.

R8. Le processus et les chiffres utilisés ci-dessus à Q8 sont incorrects.

Le tableau 1 (Formation de pilote de rallye sur le site de l’entrepreneur) n'est pas basé sur le nombre de
jours de formation, il est basé sur le nombre de cours et le prix de lot ferme par cours est basé sur 1
instructeur pour 2 participants. Veuillez vous référer à la section 3.2 de l'Énoncé des travaux - Cours de
formation et à l'Annexe B, Base de paiement.

Le tableau 2 (pilote de rallye instructeur au site MDN) est basé sur un taux journalier (prix par jour par
instructeur).

Veuillez noter que la période initiale du contrat est de 2 ans.

TOUTES LES AUTRES MODALITÉS DE LA DEMANDE DE SOUMISSIONS DEMEURENT
INCHANGÉES
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Q8. Can you please help me understand Attachment 2 Part 3 - Pricing Schedule ? Can you please
confirm that the process below is correct? 

-Option Period 1: 180 days of instruction equates to two people per day, with one instructor for 89 days of
instruction;

-Option Period 2: 91 days of instruction the 2nd year

Our Courses are 5 days long; 90 days of instruction into 5 day program is 8 personnel 

Divide that by 2 students per course, that is 9 students per 5 days of program. 

A8. The process outlined in Q8 above is not correct.

Table 1 (Rally Driver Training at Contractor Site) is not based on days of instruction, it is based on number
of courses and the Firm lot price per course is based on 1 instructor for 2 participants.  Please refer to
section 3.2 of the Statement of Work -  Training Course and Annex B, Basis of Payment.

Table 2 (Rally Driver Instructor at DND Site) is  based on a per diem rate (price per day per instructor)

Furthermore, Option Period 2 is not the “2nd year” since the Initial Contract Period is for a period of 2
years.

ALL OTHER TERMS AND CONDITIONS OF THE BID SOLICITATION REMAIN UNCHANGED
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